

das las afirmaciones que relativas á la situación que piden las necesidades del país ha hecho, y de afirmarle que estadesde mucho tiempo á esta parte, no es otra que la de la política que en la actualidad nos gobierna, por ser la única que lleva escrita en su bandera la noble y ventajosa misión de su-plantar de una manera radical y positiva la regeneración duradera del país.

En vista pues de esta contagiosa plaga que de continuo nos acosa y persigue, conviene que nos pongamos de acuerdo todos los que nos cobijamos bajo la saludable y protectora sombra que proyecta el glorioso pendón que tremola el invulnerable partido conservador, para adoptar todos los medios hábiles que la legalidad y la razón ponen en nuestras manos, para exterminar de una vez para siempre la ya mermada fuerza que queda en el inconveniente y peligroso campo posibilista; sin olvidar ni un momento que estas dobles armas son poderosas y que irremisiblemente nos conduciran con paso firme y seguro hacia el campo de la gratitud nacional; en donde recibiremos con largueza la satisfacción laureada que infaliblemente nos proporcionara el gusto indescriptible de nuestra santa victoria.

No lo dudamos, hoy más que nunca el país mira con el más completo desprecio todas las actitudes que, disfrazadas con el denso velo de la mas refrada hipocresía, ponen en juego los posibilistas; porque ve en ellos la personificación completa de todas las irregularidades y atropellos, y que con el establecimiento de tan funesta doctrina volverian de nuevo á palpitár en el régimen interior de nuestra querida España. Pero afortunadamente su fuerza está muy mermada y su poca autoridad muy desprestigiada, para que con sus cantos de sirena logren ni por un momento cautivar la atención de ninguno de los hijos pacíficos y laboriosos de nuestra Patria; que así como ven las funestas consecuencias que traeria tan inconveniente situación, ve por otro lado la conveniencia de apoyar y defender con energía la política liberal-conservadora, que es la única que por la virtualidad de sus principios y lo sensatéz y protección que inspira todos sus actos, puede regir, á satisfacción de las imperiosas y administrativas necesidades, la marcha gubernativa de nuestra queridísima España.

Adevrad.

CORRESPONDENCIA DE «LA PROVINCIA»

Madrid 31 de Julio de 1890

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi estimado amigo: Las exajeraciones de la prensa de oposición al dar cuenta de lo ocurrido en Barcelona, quedan en absoluto desmentidas no solo con las exactísimas versiones oficiales que se han publicado, sino con la fiel y exacta relación que algunos testigos presenciales, han hecho de aquellos acontecimientos.

Los liberales que hoy se estilan, con puntas y ribetes de *demócratas*, quisieran al parecer que las leyes fueran letra muerta, cuando de su aplicación se trata por los conservadores, y un

hecho tan sencillo y tan legal en si como la dispersión de masas que sin el oportuno permiso para celebrar manifestaciones públicas, obstruyan las principales vias de una ciudad; es para ellos un atentado á los *derechos* de los *ciudadanos* y hasta un *insulto* y *ultraje al pueblo*, como han dicho algunos corresponsales, mas ganosos de rendir culto á imposiciones de la empresa periodística, que á la fiel y exacta narración de los hechos.

¿Tenian los obreros si ó no, permiso para celebrar la manifestación en Barcelona?

Todos sabemos que no y el Gobernador lo afirma

Entonces ¿quien niega que aquella digna autoridad cumplió estrictamente con la ley al disolver los grupos?

Este es el verdadero punto de vista para apreciar la cuestión.

Todo lo demás... *infundios* (como dicen los chulos de por acá).

Por cierto que las noticias que de la huelga se reciben no pueden ser mas satisfactorias. Los obreros huelguistas van comprendiendo cuales son sus verdaderos intereses y cuerdamente pensando, no se hallan muy dispuestos á continuar siendo instrumentos ciegos de algunos que quieren dar á sus manifestaciones un carácter que evidentemente no tienen, pero que ellos aprovechan para sus *finés particulares*.

Lo de Málaga vá tambien por buen camino.

La oponion que por cierto há acójilo con verdadera satisfacción las medidas tomadas por el Gobierno actual para garantir nuestros intereses en Africa, puede confiar en que estos propósitos han de traducirse muy en breve en hechos prácticos.

Hoy mismo se ha reunido en pleno el Consejo de Estado, acordando, conceder el crédito que el Gobierno habia pedido para comenzar y terminar con toda urgencia algunas obras de fortificación de nuestras plazas fuertes en la costa del *Riff*.

Esta conducta merecerá, saguramente aplausos de todos los buenos españoles.

Mañana se reunirá el Consejo de Ministros en el Palacio de la Presidencia bajo la del Sr. Cánovas del Castillo.

Las noticias que de América se reciben acerca de la revolución de Buenos Aires dicen que el Gobierno presidido por el Sr. Juárez Celman, ha conseguido dominar el movimiento sedicioso, habiendo renacido la tranquilidad en aquella Nación.

El cólera estacionado.

De V. afmo. amigo S. S. q. b. s. m.

P. V.

Figueras 2 Agosto 1890

Sr. Director de LA PROVINCIA.

El calor que se ha desarrollado de pocos dias á esta parte con grande intensidad quita hasta el humor de coger la pluma para cumplir con los deberes de corresponsal, prefiriendo el dulce far niente tan celebrado por los italianos y muchos que no lo son por nacionalidad, pero que tienen con ello

várias afinidades de costumbres y defectos. Ello no obstante es preciso cumplir la obligación contraída y voy á hacerlo lo mejor que me lo permita tambien la carencia de noticias de esta localidad que puedan tener algun interés para los de otros puntos.

Sigue siendo el tema obligado el cambio de nuestro Sr. Alcalde y dando el o motivo á mil comentarios de diversa índole, pues mientras unos lo aprueban y aplauden, otros lo censuran y demuestran su pesar, divergencia muy natural y lógica como en todas las cosas de este mundo, singularmente en las que á política se refieren, entre los amigos y los adversarios. Sin ánimo, empero, de ofender en lo mas mínimo al sustituto Sr. Vazquez, he de confesar ingenuamente que, siendo de la misma comunión del Sr. Casellas, esto es, fusionistas ámbos, no tiene explicación satisfactoria el cambio, tanto menos en cuanto, por diversas circunstancias especiales, habrá indispensablemente mucha diferencia en el desempeño del cometido, toda vez que pocos podrán igualar al saliente en buen celo, actividad y afición á favor del público, aun cuando los demás estén dotados de la misma integridad del Sr. Casellas. Los que menos satisfechos han quedado, antes por la inversa muy contrariados y no ocultan su despecho, son los señores republicanos que por estar la mayoría en el municipio, contaban con la Alcaldía para uno de sus consocios que hasta ya designaban y de cuya administración y demás librenos Dios, pues que de fijo nos habria llevado al precipicio á todos.

Tambien el otro cambio del señor juez de primera instancia y de instrucción ha ocupado un tanto, bien que de este solo han hablado los señores curiales por ser los que mas de cerca pueden conocer las causas y razones, y las ventajas y los inconvenientes.

El Corresponsal.

NOTICIAS.

Pierden el tiempo los que insisten en querer ver manifestaciones de disgusto en nuestros correligionarios de esta capital con motivo de la laudable actitud conciliadora del señor Mataró.

Lo hemos afirmado ya y lo repetimos de nuevo; nadie duda de que se procederá en todo con estricta justicia, con energía sin precipitaciones y segun convenga á los intereses morales y materiales de la provincia.

Convenimos con lo que se suzorra de que por *muchos motivos* no debiera continuar hoy en el ejercicio de su cargo nuestro incomparable señor Alcalde, ya que el *voto popular* en que se apoya, al parecer su actitud, no es tal, ni cosa que se lo parezca.

Tambien estamos conformes que se necesita mucho *tupé* para que nuestros Diputados provinciales de Real óden insistan en continuar en el ejercicio de dicho cargo, que por una parte quieren sea puramente administrativo y por otra intentan justificar su extraño proceder en vista de lo contestado por Sagasta á las consultas que le han hecho sobre el particular.

No es menos cierto que nuestra primera Autoridad civil se complace en recibir á los que han sido siempre nuestros constantes enemigos políticos procurando aunar voluntades y que desaparezcan resentimientos, por mas que estos hayan de brotar otro dia y siempre que no sea nuestro partido el llamado para regir los destinos de la patria.

Pero esto no obsta para que el señor Mataró obre inspirado por elevadas miras dignas de los mayores elogios especialmente para nuestros correligionarios pues nadie tendrá mayores motivos de tributárselos que estos ya que no se les rehuirá jamás la cumplida explicación de sus actos que ante todo se compaginarán con la ley y órdenes superiores sin dejar de tener en cuenta lo que mas convenga al país y al partido conservador.

Pierden, pues, el tiempo nuestros enemigos políticos que ven los disgustos de que hemos hablado, y si existiesen estos, que no existen hoy, serian tambien sin fundamento ya que no puede ni debe ser otra, por ahora, la noble actitud de nuestro ilustrado Sr. Gobernador civil.

—Ayer estuvieron á presentar sus respetos al Sr. Gobernador civil varias comisiones de pueblos de la provincia figurando entre ellas dos numerosas de los pueblos de Ullastret y distrito municipal de Fontanillas.

—A las dos de la madrugada del dia 29 de Julio último falleció víctima de una larga y penosa enfermedad nuestro amigo el profesor de instrucción pública de Llanás D. José Sanglas.

Damos á la familia del finado el mas sentido pésame.

—Hemos recibido una atenta invitación de la distinguida sociedad *Talia* para el baile ordinario que celebrará en la noche de hoy, teniendo al efecto contratada la orquesta *Orfeón Casanense* que tantos aplausos la tributaron en los anteriores bailes.

Atendidas las grandes simpatías que se ha conquistado dicha Sociedad en el corto tiempo que existe, es de esperar se verá muy concurrido.

—Segun noticias, sabemos que la compañía dramática del señor Simó dará á mediados del actual varias funciones en el teatro de verano del «Circo Alvarez de esta capital.

—Ayer tomó posesión del cargo de Escribano de este Juzgado nuestro particular amigo D. Carlos Crehuet y Baus, quien ha sido nuevamente nombrado Secretario de Gobierno del mismo Tribunal, del cual se hizo cargo en el mismo momento de haber tomado la posesión del destino anterior.

A dicho acto asistieron varios Curiales quienes le prodigaron todo género de felicidades á las cuales añadimos tambien las nuestras que se las damos muy expresivas.

—Ajuzgar por los pocos preparativos que anoche habia en la calle del Carmen, con motivo de celebrar esta la fiesta que dedica anualmente á sus Patrones San Pedro y San Felix, presentimos la mediación de alguna pequeña divergencia entre los organizadores de tan tradicional fiesta, lo que en realidad seria de lamentar que por nimiedades de poca

monta se privara á los vecinos de dicha calle, y á los que sin serlo concurren á ella deseosos de disfrutar las horas de soláz y recreo que todos los años se les ofrecia. Llamándonos la atención tanta frialdad, procuramos informarnos y hemos podido sacar en claro que gracias á la intervención de D. Leoncio Xandri, auxiliado por algunos jóvenes de la citada calle, habrá hoy música que tocará los baillables de costumbre.

Desde el momento que por efecto de hacer reparaciones ó por otro fundado motivo no se escurren las aguas por la acequia Monar, se siente por todas partes de la Ciudad un oír insoportable de los miasmas que se desprenden de su desalojado cauce; de durar mucho tiempo esta situación, pronto sufriría alteración la salud pública. Llamamos la atención de quien corresponda sobre el particular.

Entre los asuntos que tiene pendientes nuestro Municipio, figura uno muy digno que se refiere á procurar que por el gobierno de S. M. se mire con interés la protección á nuestro país abriendo trabajos en las obras de fortificación, al tenor de cuanto sucede en las demás partes accesibles del pirineo.

En verdad que no comprendemos como este asunto tan importante y publicado en las columnas de LA PROVINCIA continua per tanto tiempo en el sueño de los justos, siendo así que los planos, origen principal de dichas obras, según se nos dice, están aprobados hace algun tiempo.

Ha salido en dirección á la villa de San Felin de Guixols la brillante música del Regimiento Infanteria de Asia, que fué contratada para los días de su fiesta mayor.

Tambien se encuentra en dicha villa la banda Municipal de Barcelona.

No deja de ser notable el viaje que hace pocos días llevó á cabo uno de nuestros velocipedistas, saliendo de esta capital á Hostalrich y Arbucias; San Hilario, Vich Conanglèll y Ripoll; y volviendo por San Juan de las Abadesas á Olot, Besalú y Bañolas á Gerona.

Hace pocos días ocupamos casi una columna de nuestro periódico con objeto de poner de manifiesto las maravillosas virtudes curativas que poseen las aguas minero-medicinales que Don José Roig tiene en Santa Coma de Farnés. Hoy informados por la realidad que nos representa el sin número de datos autorizados que tenemos á la vista, no vacilamos en recomendarlas de nuevo á todas las personas que desgraciadamente se hallan sumergidas bajo el peso de alguna enfermedad, no dudando que, mediante su aplicación, hallarán alivio á sus males. Hoy entre las muchas familias que existen en el citado establecimiento figura el M. I. señor don Luis Puig canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Gerona.

Mediante hipoteca se prestan á un módico interés cantidades desde duros 500 hasta 12,000.

El que reuna las condiciones anteriormente citadas podrá optar á ellas dirigiéndose al Director de este Periódico, quien le enterará de todos los pormenores que tenga á bien saber.

Los asegurados y accionistas del

Banco Vitalicio de Cataluña pueden estar satisfechos por el resultado de las operaciones obtenidas en el año anterior, según la memoria, leída en la Junta general de accionistas, publicada en el último número del «Boletín oficial» de dicha Compañía. Los siguientes párrafos de tan importante documento, escritos con la mayor sencillez y naturalidad, reflejan fielmente la marcha del **Vitalicio**:

Durante el año 1889 se han emitido 1.330 pólizas nuevas y se han rehabilitado 35 que habian caducado por falta de pago de alguna prima. Los capitales de estas pólizas suman pesetas 8.535,962.79 y sus primas anuales elevan á pesetas 314,428.74; á cuya primera partida, agregando la suscripción de ejercicios anteriores, resultan pesetas 54.621,327.45 en capital asegurado mediante los 8770 contratos que ha celebrado la Compañía hasta el 31 de diciembre último.

La Dirección ha rechazado 53 proposiciones de seguro hechas á la sociedad durante el año 1889, de capital en junto pesetas 436,000 por no ofrecer las condiciones físicas y morales de los proponentes suficientes garantías de la larga vida, conforme á las tablas de probabilidad de nuestras tarifas, á cuyo asunto consagra nuestro **Banco** una especial vigilancia y escrupulosidad.

Los siniestros satisfechos són en número de 40 y han importado pesetas 348,660. Esta cantidad está en la proporción de uno por ciento sobre los capitales en curso que en la citada fecha ascendían á 31.249,051.37, pesetas, representadas por 4.985 pólizas. Sobre este tan importante capítulo debe tambien felicitarse el **Banco**, como en años anteriores, puesto que la proporción indicada no llega al tipo en que suelen figurar los siniestros en los balances de las Compañías.»

Los datos que nos suministra el «Boletín» que tenemos á la vista nos permiten añadir á los anteriores, que en el actual ejercicio continua en progresión ascendente la marcha de la Compañía. En el trimestre anterior se emitieron 459 pólizas, asegurando capitales que suman 3,068,433 pesetas, y se pagaron por siniestros á las familias de los socios fallecidos más de 100,000 pesetas. Agréguese á lo dicho la compra efectuada por el **Banco Vitalicio**, con ventajosas condiciones, de la casa número 15 de la plaza de Antonio López, esquina al Paseo de Colón, y quedará justificada nuestra felicitación á los asegurados y accionistas del banco Vitalicio por el estado de prosperidad de tan importante Compañía.

Hemos oido referir que en pueblo de Rupia hay grande marejada con motivo de cierta cuestión de aguas entre el sindicato del riego y un particular obstinado en apropiarse una cantidad de aquel caudal. Lo mas raro del caso es que la paralización de la solución correspondiente gubernativa, pues que hace meses que podria y deberia ser resuelta la contienda, proviene de la inacción de aquel Ayuntamiento en no remitir evacuados ciertos informes que le tiene pedidos desde el pasado año 1889 la superior-

idad, y no por falta de voluntad é interés en verificarlo, toda vez que, sino todos al ménos la mayoría de sus individuos son regantes, y si solo supeditados hasta el presente por algun currique ó por algun Agente protector de intruso, que solo aquellos señores sabrán lo que les habrá hecho temer. Es de confiar que el nuevo Sr. Gobernador Civil pondrá término rápidamente al asunto con el celo y rectitud que le distinguen, no permitiendo mayor demora en conseguir los indicados informes, ó de lo contrario que pasará el tanto de culpa á los Tribunales por desacato á la Autoridad, evitando de un modo ú otro el serio conflicto que se cierne sobre los habitantes de la nombrada población en los momentos actuales que es cuando mas falta hace el riego.

Se ha repartido el cuaderno 42 de la novela ¡Martirio!, que por el gran interés que despierta, está alcanzando gran éxito, sobre todo entre las lectoras. Se reparte por cuadernos á 0.25 céntimos uno.

La Administración de *La Ultima Moda* calle de Claudio Coello 13, Madrid, envia gratis el cuaderno de muestra.

Perfiles Madrileños

Asi como existen, queridos lectores, periodos dentro de los cuales se desarrollan de un modo tremebundo y espeluznante los crímenes, suicidios y demas sucesos morbosos y patológicos, que diria cierto farmacéutico que no nombro por mor al respeto, así y de idéntica manera existen etapas en las que dominan las fiestas y los regocijos populares.

Que esto es una verdad mas grande que una mezquita (no siempre ha de ser un templo) nadie puede negarlo. Y sino hagamos lo que Castelar en sus discursos, consultemos la historia.

Hace poco tiempo tuvimos crimen en la calle de la Justa, crimen en Salamanca, crimen en Piedrahita, ahora crimen en Zamora, crimen en todas partes, uicidios de señoras y señoritas de buen ver todavia, envenenamientos con laudano, petroleo, algodón pólvora y otras sustancias fosfóricas é incandescentes,

Pero afortunadamente para todos, al poco tiempo vinieron, como atenuante saludable, los festejos públicos encarnados en las tradicionales y popularísimas verbenas; en las que se desborda la alegría popular.

Es decir que estamos en plena legislatura verbenil.

La clásica y bullanguera guitarra lanza al aire sus alegres sonidos, la teatral luz de bengala de cien colores diversos ilumina el espacio así que la noche tiende sus negras alas, los arcos rústicos de verde ramaje y flotantes banderolas de percalina chillona hacen *pendant* con la cadeneta de papel en la que se han combinado todos los colores que hay de papel, los farolillos de formas caprichosas lucen otra vez dando animación y vida al cuadro de suyo alegre y bullanguero.

Los pañuelos de Manila envuelven airoso, y retrecheros cuerpos salerosos y hermosas mujeres, haciendo re-

troceder nuestro espíritu á principios del siglo para ver los manolos y majas que han inmortalizado á nuestro Goya.

Los petardos y cohetes hacen de las suyas las *papalinas* de otros años cuando si bien corregidas, aumentadas y con grabados en el texto, y los buñuelos hechos con yeso, sopa caustica y aceite de bellotas proporcionan sus correspondientes indigestiones.

Con este motivo Madrid esta completamente alborotado y por las noches presencia un aspecto muy parecido al del Congreso cuando hay debates políticos en los representantes del país se ponen de *chupa domine*.

No hay para que decir, porque de sabido se calla, los lances á que estas verbenas dan lugar, lances que empiezan en uno de los rincones de una buñoteria y terminan ó en la prevención, ó en las casas de socorro y la mayoría de las veces en la Vicaría ó detras de la Vicaría.

Nada que esto es una delicia y, que si no fuera por el calor verdaderamente ecuatorial que hace, era cosa de sacar la cédula personal perpetua para la Corte.

Y.... *au revoir*.

Justo R. Heras.

Madrid y Julio 28/90.

TELEGRAMAS

Madrid 1.º—El tífus hace estragos en el penal de Granada, habiéndose adoptado con este objeto enérgicas precauciones.

Mejora la situación de Málaga con respecto al asunto de la huelga de aquella capital.

Madrid 1.º—Son completamente infundados los rumores que hoy han circulado en la Bolsa, suponiendo que S. M. el Rey D. Alfonso XIII estaba enfermo. El duque de Tetuán, que llegó esta mañana de San Sebastian, ha declarado que vió ayer en perfecto estado de salud á SS. MM. el Rey y la Reina Regente. Además las noticias oficiales recibidas esta tarde dicen que en la corte no hay novedad. Dichos rumores se atribuyen á manejos bursátiles.

El Vichy Catalán.

Aguas indispensables para combatir las digestiones difíciles, pudiendo mezclarse con el vino, cerveza y la leche.

De venta en todas las farmacias de Gerona.

Peluqueria Abeuradors, 1.º—Se necesita un Oficial que sepa su obligación. Sera bien retribuido.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Esteban pbro. mr.

SANTO DE MAÑANA

S. Domingo de Guzman cf. y fr.

Cuarenta Horas

Estan en la Iglesia de las Siervas de San José, descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde y reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la tarde.

En los Domingos durará la exposición siete horas, á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres; empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la oración.

Tip. Alberto Nugué.—GERONA.

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA.

Línea de las Antillas, New-Yorck y Veracruz.

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Colon.

Línea de Filipinas.

Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Orienta de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cadiz á partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cadiz los lunes, jueves y sábados

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes.—En Barcelona La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegacion de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. la Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes en Gerona, á DON ANTONIO BOXA

ANUARIO DEL COMERCIO, DE LA INDUSTRIA

DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION.

Directorio de las 400,000 Señas de España, Ultramar, Estados Hispano Americanos y Portugal, con anuncios y referencias al comercio nacional y extranjero.

Bailly-Bailliere

El agente de esta importante publicacion en Gerona D. Francisco de P. Vila, calle de Figuerola n.º 15 principal admite las suscripciones y anuncios que se deseen para 1890; así como tambien los nombres, apellidos y Señas de los industriales que no figuran en el Anuario del Comercio poniéndose estas gratis.

TISIS En todos sus grados, se cura con el uso continuado las PERLAS ANTI-TISICAS WALKER: 5 pesetas frasco en todas las boticas bien

IMPOTENCIA No hay ningún remedio tan eficaz como los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Devuelven la potencia perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruebense con antes todos

los medicamentos; y cuando no hayan dado resultado, encontrará el enfermo el apetecido remedio en los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Precio, 5 pesetas frasco en todas las farmacias.

DOLOR DE ESTÓMAGO Cuando el enfermo siente astringencia, estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las PERLAS PURGATIVAS WALKER, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos astéricos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los GLOBULOS ESTOMACALES WALKER. Cada frasco 5 pesetas.

ENFERMEDADES SECRETAS Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las PERLAS DEPURATIVAS WALKER. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los malos humores, estreñimientos, espermatorrea y blenorragias todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con seguro éxito los GLOBULOS ANTISIFILITICOS WALKER, que curan la SIFILIS en el período de invasión al de caquexia. 5 pesetas frasco.

HERPES Los GLOBULOS ANTIHERPETICOS WALKER curan el herpes, la caspa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende á 5 pesetas frasco en las farmacias bien surtidas.

REUMATISMO Muscular y articular, local ó generalizado, se cura indefectiblemente con los GLOBULOS ANTIREUMATICOS WALKER, 5 pesetas caja. Tanto este como todos los medicamentos WALKER todos los días. Hay remedios paratodos las dolencias mé y un Bifertificado en sellos ó giro al GABINETE WALKER y los recibirán á vuelta correo. Consultas médicas por correspondencia y personal en el GABINETE WALKER, se envían á todas partes. Remítase el importe del medicamento especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peregrina, o TE WALKER.

ALMACENES DE HIERRO Y FERRETERIA DE JOSÉ PUIG.

Ferreteria. Abeuradors, 7 y Rambla de Alvarez, 1.

Puntas, Tornillos, Visagras y demás artículos para Cerrajería y Carpintería Depósito Hojas de Taponeros, Artículos de Guarnicionero, Bateria de Cocina Hornillos y Estufas de varios sistemas.

Almacén de Hierros calle de Ciudadanos 16, (bajos de la Fonda Italianos). Hierros, Chapas y Aceros de las más acreditadas fábricas Nacionales y Extranjeras.

Ejes, Muelles y demás artículos para la construccion de Carruajes.

MERCERIA Y ARTICULOS

PARA FLORES DE JOSÉ BONET.

ABEURADORS 12 GERONA.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un grande y variado surtido de medias, calcetines, mitones, guantes, seda, puntillas, pasamanerías, aplicaciones y demás artículos para la presente temporada de verano. Gran surtido de canutillos, puntillas y demás artículos de oro y plata.

LA ESTACION



Periódico de modas para señoras indispensable á las familias con mas de 200 grabados al año conteniendo modas de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastilla, por de cama, servicios de mesa, de tocador y demás labores. de patronos trazados conteniendo, además de una infinidad de inics, cifras y altabetos, 200 patronos de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.

Precios de suscripcion

	TRES MESES	SEIS MESES	UN AÑO
Edicion económica.	Ptas. 3'50	Ptas. 6'75	Ptas. 13.
Edicion de lujo.	» 5'75	» 11 »	» 21.

Se suscribe en la Librería Gutemberg.—Príncipe, 14.—Madrid á casa del representante en esta provincia D. Francisco de P. Vila Figuerola, 15 principal, Gerona, quien remite números de muestra á quienes los pida, gratis.